

## どこかで 春が生まれてる 「節分」

2月になりました。2月は1年のなかでも短い月ですから、あっという間に逃げてしまうとも言われます。そして、萬歳小学校の歴史も残すところ、あと2か月足らずとなりました。

さて、2月4日は「春が立つ」と書いて、春の季節の始まりとされる「立春」と言われる日です。昔の暦では、この頃が1年の始まりであるとされていました。江戸時代頃からは、毎年2月4日の立春の前日を「節分」と言うようになったそうです。

節分の行事は、「鬼は外、福は内」と大きな声で炒り大豆（福豆）を撒き、年の数だけ豆を食べます。また、邪気除けとして柵（ひいらぎいわし）という柵の小枝と焼いた鯛の頭を門口に挿します。季節の変わり目は邪気が入りやすいと言われ、それを除けるために豆撒きをしたり飾りを付けたりしたそうです。最近は、幸運を招く方向を向いて黙って太巻きを丸かじりする風習も人気があるようです。



長く厳しい冬が一段落して、春の訪れを待ち望む歌が多くあります。

「春よ来い」、「春が来た」、「花（春のうららの隅田川）」などです。長い冬の後にくる春の穏やかな季節は、冬の暮らしを過ごしている人たちにとっては昔から変わらない大きな喜びであり、その前の節分は春を迎えるために、昔からある大切な行事と言えます。

さて、皆さんは春をどのような気持ちで迎えますか。追い出したい鬼がいますか。「わがまま鬼」、「忘れ物鬼」、「片づけない鬼」など色々あるかもしれません。自分ではわがまましない、忘れ物をしない、きちんとお片づけすると思っても、なかなかできないことがあるかもしれません。こうした心の中に住む目に見えない鬼は、「鬼は外」で追い出し、新鮮な気持ちで春を迎えたいものです。

## とんど祭り

先月の15日、萬歳ふるさと振興協議会主催のとんど祭りが行われました。



この日は、雨を心配するぐらいの暖かさで、地区住民をはじめ

小学生も参加し、無病息災や学業成就などをお祈りしました。玉串奉納の儀では、6年生の小川くんが小学生を代表して玉串を奉納し、点火の儀式では高学年の5人が地域の方々を代表して点火を行いました。小学生も地域行事に積極的に参加できたようです。



### 今月の論語

しい うち かえり やま そ うれ おそ

「子曰わく、内に省みて疚しからずんば、夫れ何をか憂え何をか懼れん。」

孔子の言葉。「自分自身の行動を謙虚に振り返ってみて、なんらやましいことがないとなれば、いったい、何をくよくよ心配し、何をびくびく恐れることがあろう。（心はいつだって晴れ晴れ、のびのびと穏やかでいられるではないか）」

（森熊男『クマ先生とよむ論語』）

# 2月行事予定

日	曜	学校行事	下校
1	水	食の指導(5・6年) <b>あいさつ週間</b>	通常
2	木	移動図書	通常
3	金	感謝の会(14:10~)	通常
4	土		
5	日		
6	月	委員会	通常
7	火	業間活動	通常
8	水		通常
9	木		通常
10	金	★学校集金口座引き落とし日 放課後学習	通常
11	土	<b>建国記念の日</b>	
12	日		
13	月	教育相談W 家庭学習週間 <b>読書週間</b>	通常
14	火	全校遊び	通常
15	水	読み聞かせボランティア来校 ★メディアコントロールデー	通常
16	木	認知症サポーター養成講座(5・6年) 学校運営協議会19:00~	通常
17	金		通常
18	土		
19	日		
20	月		通常
21	火	業間活動	通常
22	水	児童生徒図画展	通常
23	木	<b>天皇誕生日</b>	
24	金	参観日13:45~ (参観授業 学級懇談 全体会)	※1
25	土		
26	日		
27	月	クラブ	通常
28	火	業間活動	通常

※1 参観日のため、14:35下校です。

## 1/6(金) 始業式

ワックスをかけてピカピカになったホールで、始業式を行いました。まず、校長先生から「3学期は短いですが、次のステップへの大事な時間であること」や「笑顔で、明るい気持ちで生活していこう」というお話がありました。続いて、各学年の代表が



前へ出て、楽しい冬休みの思い出や3学期に頑張りたいことを発表しました。「うさぎ年」にあやかり、子どもたちの更なる飛躍(ジャンプ)を期待しています。

## 1/18(水) 読み聞かせ

今回も、長江さんと仲田さんにお世話になりました。3・4年生は、名作『フランダーズの犬』を読んでもらいました。愛犬とともに、主人公が貧しいながらも懸命に生き抜き、天に召されるまでの悲しいお話でした。5・6年生は、「5年1組のひみつ」の中から



『縁切トンネル』を読んでもらいました。主人公が、いじめを受ける中で、本当の友情とは何かを考えさせられるお話でした。

## 1/20(金) 放課後学習

3学期最初の放課後学習を行いました。鈴江さん、大道さん、瀧口さんにお世話になりました。この日、6年生は哲多中学校の入学説明会があったため不在でしたが、3~5年生たちは、時間いっぱい自分の課題に取り組みました。3人のボランティアの方々は、課題ができ、冊子を持ってくる子どもたち一人ひとりに、丁寧に丸付け・解説をしていただきました。ありがとうございました。



## 1/23(月) 百人一首大会(予選)

いよいよ第10回校内百人一首大会が始まりました。2年連続で優勝している小河孝文くん(5年)が、3連覇を達成できるかどうか、注目されています。この日は、全校児童で予選会を行いました。どの試合も白熱し、見応えがありました。この結果、決勝まで勝ち上がったのが、瀧口結愛さん(6年)と小河孝文くん(5年)、惜しくも準決勝で敗退しましたが、3位決定戦に臨むのが、村本旦佳くん(5年)と小河友紀恵さん(3年)となりました。

